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diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial
Solidariedade
Um dia após o outro, os números da tragédia da pandemia do coronavírus no Brasil se ampliam e
confirmam a gestão caótica do País. O último deles, confirmado na quarta-feira, foi a marca de 300
mil mortes. A equipe da Seafood Brasil se solidariza com todos os afetados por uma crise que
marcará as vidas das pessoas por anos.

Em função do “feriadão” decretado em São Paulo e outras cidades para conter a circulação de
pessoas, o Pescado em Análise terá circulação restrita nos próximos dias, com publicações apenas
em 29 de março e 1º de abril. Retomaremos a rotina no dia 5. E, como jornalistas, continuaremos
usando nossas armas nesse período: a ampla divulgação das informações contra o negacionismo.
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Destaque
McDonald’s oferece novo hambúrguer de peixe no Japão

O McDonald's recolocou os hambúrgueres de arroz (Rice Teriyaki e Rice Bacon Lettuce) em
seu cardápio no Japão e adicionou um novo item à série: o Rice Fish Japanese-Style Black
Pepper, um hambúrguer de peixe

Com arroz grelhado substituindo o pão, ele tem o mesmo hambúrguer e queijo de um Filet
O 'Fish, mas os temperos foram alterados para que o molho tártaro inclua molho de soja,
pimenta preta moída grossa e torrado pó de alho. O seu preço é de 390 ienes, mas também
pode ser adquirido por 690 ienes em um combo.

Para seus hambúrgueres de peixe, o McDonald's no Japão usa polaca do Alasca certificado
pelo Marine Stewardship Council, capturado no Mar de Bering. O fornecedor de pescado é a
Delmar, com sede em Tóquio, que em 2010 se tornou uma subsidiária da Nissui, também da
capital do país. A polaca era enviada previamente para a Tailândia para processamento. No
entanto, desde 2019, elas são processadas   no Alasca e congeladas individualmente.

As lojas do McDonald's vão oferecer o item até o início de abril, mas somente após as 17h,
como destaca o Seafood Source. O McDonald's está indo bem no Japão, apesar da
pandemia. Embora o jantar no restaurante após às 20h tenha sido proibido em algumas
áreas, as vendas em todas as lojas aumentaram 1,7%. O crescimento da venda em
fevereiro foi de 1% em comparação com o mesmo mês do ano anterior.

https://www.seafoodsource.com/news/foodservice-retail/mcdonald-s-japan-offering-fish-rice-burgers


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
O presidente Jair Bolsonaro deverá assinar nesta sexta-feira a medida provisória para
relançar o Benefício Emergencial de Manutenção do Emprego e da Renda (BEm). A
expectativa é de que isso ocorra um dia após a aprovação do Orçamento de 2021. Esse é o
prazo com o qual os técnicos da Esplanada dos Ministérios trabalham para reativar o
programa que prevê a redução de jornada e de salários por mais quatro meses. O benefício
deverá ser financiado por recursos do abono salarial previstos para este ano, que será
adiado, informa o Diário de Pernambuco.

O assessor especial de Assuntos Internacionais da Presidência, Filipe Martins, fez um
gesto considerado obsceno por parlamentares durante sessão do Senado em que o
ministro das Relações Exteriores, Ernesto Araújo, era questionado sobre as dificuldades
para a compra de vacinas contra a Covid-19 e ouvia vários pedidos para a sua saída do
cargo, informou o Estadão. O líder da oposição no Senado, Randolfe Rodrigues (Rede-AP),
chegou a pedir que Martins fosse conduzido pela Polícia Legislativa para fora das
dependências da Casa, o que não ocorreu. Posteriormente, o gesto foi identificado
como um símbolo usado por supremacistas brancos nos Estados Unidos.

O ex-juiz Sergio Moro afirmou que tem “absoluta tranquilidade" sobre as decisões
que tomou na Lava Jato. Foi a sua primeira manifestação após decisão da Segunda
Turma do STF, que concluiu na terça-feira pela parcialidade do ex-juiz na condução do caso
do triplex no Guarujá (SP), que havia levado à condenação do ex-presidente Luiz Inácio
Lula da Silva por corrupção passiva e lavagem de dinheiro, relatou a Folha.

O dólar comercial disparou e fechou o pregão de quarta-feira com valorização de
2,25%, cotado a R$ 5,640 na venda. Foi a maior alta diária desde 18 de setembro de
2020, de acordo com o UOL. Já o Ibovespa, principal indicador da Bolsa de Valores
brasileira, fechou em queda. O índice caiu 1,06% aos 112.064,19 pontos. As ações do
Carrefour lideraram os ganhos, com 12,77% de alta, após a empresa anunciar a compra do
Grupo Big, ex-Walmart. Já os papéis do IRB caíram 6,20%.

Quatro membros da diretoria da Petrobras, incluindo a diretora financeira, Andrea
Almeida, não renovaram seus mandatos para um novo período de gestão, informou a
companhia. A decisão dos conselheiros ocorreu depois que o presidente Jair Bolsonaro
indicou o general Joaquim Silva e Luna para o comando da petroleira no lugar de Roberto
Castello Branco por críticas à política de preços da companhia, como lembra o G1.

https://www.diariodepernambuco.com.br/noticia/economia/2021/03/mp-de-reducao-dos-salarios-deve-sair-ate-esta-sexta-feira.html
https://politica.estadao.com.br/noticias/geral,filipe-martins-faz-gesto-obsceno-durante-sessao-com-chanceler-no-senado,70003659462
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/03/apos-derrota-no-stf-em-caso-de-lula-moro-diz-ter-absoluta-tranquilidade-sobre-suas-decisoes.shtml
https://economia.uol.com.br/cotacoes/noticias/redacao/2021/03/24/dolar-bolsa-fecha.htm
https://g1.globo.com/economia/noticia/2021/03/24/petrobras-informa-que-quatro-diretores-nao-vao-renovar-mandatos.ghtml


A Petrobras, aliás, reduzirá o preço da gasolina e do diesel nas refinarias a partir
desta quinta-feira. O preço médio de venda da gasolina passará a ser de R$ 2,59 por litro,
uma queda de R$ 0,11 (-3,71%). Já o do diesel passa a ser de R$ 2,75, queda de R$ 0,11
(-3,85%), comunica a Agência Brasil.

Covid-19

Apenas dois meses e meio depois de
superar as 200 mil mortes, o Brasil
atingiu, na quarta-feira, a marca de
300 mil óbitos pela Covid-19. O
número supera a população de
98,3% das 5.570 cidades do País,
como informa a Folha. O consórcio de
imprensa apontou que eram 301.087
falecimentos até as 20h de quarta. E já
são 12.227.179 brasileiros infectados.

Foram 2.244 mortes em um período
de 24 horas, o que deixou a média
móvel de óbitos em um período de
sete dias em 2.279. E logo em um dia
em que o Ministério da Saúde chegou a
alterar o processo de registro de mortes
pelo coronavírus, o que dificultava esse
processo. Mas houve recuo nas

mudanças após protestos, relata o G1.

Com mais de um ano de pandemia, o presidente Jair Bolsonaro anunciou a criação de
um comitê para coordenar ações no País contra a doença. A formação do grupo foi
definida em reunião de Bolsonaro com os presidentes do Supremo Tribunal Federal (STF),
Luiz Fux, do Senado, Rodrigo Pacheco, da Câmara, Arthur Lira, do procurador-geral da
República, Augusto Aras, governadores e ministros, informa o Estadão.

Mas a crise entre os Poderes não foi resolvida no encontro. Insatisfeito com o
resultado da reunião, Lira proferiu duro discurso no plenário, afirmando que os
"remédios políticos" do Congresso são "conhecidos" e "todos amargos", o que foi
entendido como referência a um processo de impeachment, publicou o jornal O Globo.
Além disso, avisou que "tudo tem limite".

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2021-03/petrobras-reduz-preco-de-gasolina-e-diesel-nas-refinarias
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/03/brasil-chega-a-300-mil-mortos-por-covid-apenas-75-dias-depois-de-registrar-200-mil.shtml
https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/03/24/secretarias-dizem-que-ministerio-aceitou-pedido-e-voltou-atras-em-alteracoes-no-sistema-sobre-mortes-por-covid.ghtml
https://politica.estadao.com.br/noticias/geral,apos-reuniao-com-chefes-de-poderes-bolsonaro-anuncia-comite-para-coordenar-acoes-contra-covid-19,70003658720
https://oglobo.globo.com/brasil/insatisfeito-lira-faz-discurso-duro-ao-planalto-remedios-politicos-no-parlamento-sao-conhecidos-todos-amargos-1-24939908


O novo ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, prometeu que o Brasil chegará no curto
prazo a um ritmo de vacinação contra a Covid-19 de 1 milhão de pessoas por dia,
informou a Folha. Até agora, 13.389.523 pessoas receberam a primeira dose de vacina no
País, o que representa 6,32% da população. A segunda dose já foi aplicada em 4.418.109
pessoas, ou seja, 2,09% da população.

Um grupo de políticos e empresários de Minas Gerais tomou a primeira das duas
doses da vacina da Pfizer contra a Covid-19, que eles compraram por iniciativa
própria, sem repassar ao SUS, segundo a revista Piauí. Entre os envolvidos estão o
ex-senador Clésio Andrade e os irmãos Rômulo e Robson Lessa, donos da viação Saritur. E
o deputado federal e ex-ministro da Saúde Alexandre Padilha pediu ao Ministério Público de
Minas Gerais que confisque as vacinas, revelou Mônica Bergamo, colunista da Folha.

A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) autorizou a realização de testes
em humanos do soro anticoronavírus que está sendo desenvolvido pelo Instituto
Butantan desde 2020 a partir do plasma de cavalos, comunicou o G1. O objetivo do soro é
amenizar os sintomas da doença nas pessoas já infectadas. Ele não é capaz de curar nem
de prevenir a doença.

No Rio Grande do Sul, em Camaquã, morreram três pacientes com coronavírus que
foram nebulizados com uma solução de hidroxicloroquina. O procedimento foi
administrado por uma médica denunciada ao Ministério Público e ao Conselho Regional de
Medicina pela adoção do tratamento, relata o G1. Mas o Conselho Federal de Medicina
defende que ainda não há consenso científico sobre o uso dessas drogas no tratamento
precoce da doença e descartou rever o parecer que permite prescrição desse tipo de
medicamento, disse o seu presidente, Mauro Ribeiro, em entrevista ao Estadão.

No Rio, o governo estadual publicou o decreto que estipula um “feriadão” de dez
dias, entre esta sexta-feira e 4 de abril, para conter o avanço da Covid-19. O texto impõe
novas medidas de restrição que valerão para o período, como o fechamento total de todas
as praias, informou o O Globo.

https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/03/queiroga-promete-1-milhao-de-vacinas-por-dia-no-curto-prazo-e-anuncia-secretaria-para-combate-a-covid.shtml
https://piaui.folha.uol.com.br/empresarios-tomam-vacina-as-escondidas/
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/monicabergamo/2021/03/deputado-pede-que-ministerio-publico-confisque-vacinas-adquiridas-por-empresarios-mineiros.shtml
https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/03/24/anvisa-autoriza-testes-em-humanos-do-soro-do-butantan-contra-a-covid-19-pesquisa-sera-feita-em-pacientes-internados.ghtml
https://g1.globo.com/rs/rio-grande-do-sul/noticia/2021/03/24/morrem-tres-pacientes-que-receberam-nebulizacao-com-hidroxicloroquina-em-camaqua-diz-diretor-tecnico-de-hospital.ghtml
https://saude.estadao.com.br/noticias/geral,cfm-nega-rever-aval-a-cloroquina-mas-admite-investigar-medico-que-indica-kit-covid-como-cura,70003659609
https://oglobo.globo.com/rio/decreto-de-castro-proibe-abertura-de-praias-em-todo-estado-do-rio-durante-feriadao-de-dez-dias-24940040


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura
O pesquisador Luiz Guilherme, da Embrapa Cocais, realiza, nesta quinta-feira,
palestra sobre o Sistema Integrado para Produção de Alimentos - Sisteminha -
Embrapa/UFU/Fapemig no LAQUA2020. O evento organizado pela Sociedade Mundial de
Aquicultura está em seu último dia e ocorre de forma online. Para saber mais e assistir ao
evento, acesse aqui.

O Sisteminha é um “pacote” de soluções tecnológicas integradas. Consiste na integração do
tripé peixe, aves e húmus em associação e/ou rodízio com outras atividades da cadeia
alimentar, tendo como ponto central da produção integrada, a piscicultura intensiva
praticada em pequenos tanques construídos com materiais de baixo custo. O Sisteminha
utiliza tanque rústico e pode ser composto de madeiras e talos amarrados por fios de
garrafa PET ou afins, podendo ser revestido por argila ou papelão, que forma as “paredes”,
e, por fim, sendo recoberto com a lona plástica, para a retenção de água. O tanque para a
produção de peixes tem capacidade para 8 mil litros de água.

Após críticas do relatório publicado pela Compassion in World Farming (CIWF) sobre
o histórico de bem-estar dos peixes da indústria, criadores de salmão da Escócia
convidaram auditores para verificar qualquer fazenda, sem aviso prévio. Como conta o
The Fish Site, seis fazendas foram criticadas no relatório. “Várias fazendas foram alvo de
alegações infundadas de violações do bem-estar no início desta semana por um grupo de
campanha usando imagens fornecidas por ativistas anti-piscicultura”, reclama a
Organização de Escocesa de Produtores de Salmão, em um comunicado à imprensa.

Um artigo de Janaína Bumbeer, bióloga marinha e especialista em Conservação da
Biodiversidade da Fundação Grupo Boticário, e de Liziane Ceschim Alberti,
oceanógrafa e analista de Conservação da Biodiversidade na Fundação Grupo
Boticário, aponta como 25% das áreas dos manguezais já foram perdidas no Brasil,
informa o Eco Debate.

Um dos ecossistemas mais produtivos da Terra, os manguezais estão presentes em 338
municípios brasileiros, onde vivem 44 milhões de pessoas, o que representa 20% da
população nacional. Os benefícios econômicos dos manguezais podem chegar a US$ 5
bilhões, contribuindo com atividades como pesca e turismo, que beneficiam direta e
indiretamente o país inteiro, além de uma série de serviços ecossistêmicos de valor
incalculável.

https://www.was.org/meeting/code/LacQua20
https://www.ciwf.org.uk/news/2021/03/murky-depths-of-the-scottish-salmon-industry-exposed-in-new-undercover-investigation
https://thefishsite.com/articles/salmon-farms-instigate-open-door-policy-for-welfare-inspectors
https://www.ecodebate.com.br/2021/03/25/25-das-areas-dos-manguezais-ja-foram-perdidas-no-brasil/


Entre as atividades que mais trazem impactos para os manguezais, segundo ela, estão
mineração, sobrepesca, agricultura, aquicultura/carcinicultura, descarga de efluentes não
tratados, aterramento, exploração de madeira, desmatamento, ocupação irregular e
expansão demográfica.

Soma-se a essa lista a deficiência na gestão de Unidades de Conservação (UCs) e a falta
de fiscalização, que vem sendo agravada nos últimos anos. Estudos indicam que 25% de
toda a extensão de áreas de manguezais já tenham sido perdidas no Brasil – sendo 36 mil
hectares convertidos em tanques para criar camarões somente entre 2013 e 2016, conforme
alerta a publicação Oceano sem mistérios: desvendando os manguezais, organizada pela
Fundação Grupo Boticário.

A Sanphar/Ipeve anunciou a
entrada no mercado nacional
com vacinas autógenas para
tilápia no começo de março. Os
planos de lançamentos da
empresa estão ligados às
necessidades mundiais de

sanidade aquícola, ao melhor desempenho da produção e à proteção da saúde do
consumidor e do meio ambiente, como contou Patrícia Babadopulos, diretora do IPEVE à
Seafood Brasil. “A SANPHAR hoje atende o mercado com vacinas autógenas não só para
tilápias, mas que também podem ser utilizadas na produção de peixes nativos e outras
espécies exóticas, como trutas e carpas, por exemplo”, explicou Babadopulos. A matéria
completa está disponível aqui.

http://www.fundacaogrupoboticario.org.br/pt/Biblioteca/Paper%20-%20Oceano%20sem%20mist%C3%A9rios.pdf
https://www.seafoodbrasil.com.br/sanphar-ipeve-entra-no-mercado-de-vacinas-autogenas-para-tilapias


Pesca
O editorial informativo do
Conepe discute se o retorno
dos Comitês Permanentes de
Gestão (CPGs), extintos em
abril de 2019, é uma promessa
ou se tornará realidade. O setor
aguarda o retorno desses fóruns
de discussão, importantes para o
desenvolvimento da atividade
pesqueira no Brasil. Os comitês
contavam com a participação de
representantes de vários

ministérios, de um subcomitê científico e de representantes do setor pesqueiro.

A Secretaria de Aquicultura e Pesca (SAP) já demonstrou preocupação com esse
assunto e em julho de 2019 já divulgava que os comitês já estavam sendo recriados e
que a normativa iria para análise jurídica em alguns dias. No início do ano passado, a
SAP chegou a divulgar a intenção de trazer de volta o Conselho Nacional de Aquicultura e
Pesca, como substituto para os CPGs. E, mais recentemente, em reunião com o setor para
discussão do ordenamento da pesca da lagosta, servidores da SAP afirmaram novamente
que a normativa que vai recriar os CPGs está em processo de finalização e que logo deverá
ir para análise jurídica e consecutivamente para publicação.

Para o Conepe, o retorno dos Comitês e de seus respectivos Subcomitês Científicos é
imprescindível para uma gestão pesqueira eficaz no País. “Os CPGs, junto com a estatística
pesqueira que também está defasada, são ferramentas básicas de ordenamento e que
devem ser prioridade para o órgão gestor. Além disso, vale considerar que já existem
estudos que comprovam que uma gestão participativa contribui para o desenvolvimento de
uma pesca sustentável e até para recuperação de estoques sobrepescados”.

Os impactos no estuário do Rio Doce do rompimento
da barragem de Fundão em Mariana estão sendo
analisados por equipes do Grupo de Estudo e Pesquisa
em Geoquímica de Solos do Departamento de Ciência do
Solo (GEPGEoq) da Escola Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq Projeto/USP) e da Rede SoBEs Rio Doce -
Rede de Solos e Bentos na Foz do Rio Doce. E os
resultados começaram a ser divulgados, como destaca o

https://www.conepe.org.br/editorial/58
https://www.agrolink.com.br/noticias/estudo-aponta-excesso-de-manganes-em-especies-de-peixes_447833.html


Agrolink. O mais recente trabalho, em parceria com pesquisadores da Universidade da
Califórnia, em Riverside, mostra que após dois anos da chegada dos rejeitos, há uma
liberação constante de manganês dos solos do estuário para a água.

“Os dados da pesquisa apontam para um aumento de 880% no conteúdo de manganês
dissolvido em água em 2017 em comparação aos valores observados em 2015, dias após a
chegada dos rejeitos”, aponta Hermano Queiroz, pesquisador da Esalq, que realizou tese de
doutorado. Segundo os pesquisadores, os valores encontrados em 2017 foram 5 vezes
maiores do que o limite definido pelas diretrizes brasileiras de qualidade da água.

Isso se reflete em altos teores de manganês em duas espécies de peixes, o bagre amarelo
(Cathoropus spixii) e o peixe-gato marinho (Genidens genidens), ambos comumente
consumidas pela população local, fato que representa um risco crônico para a saúde das
comunidades.

Indústria
A processadora de carnes JBS fechou o quarto trimestre de 2020 com lucro líquido de
R$ 4 bilhões, um salto de 65% em relação ao mesmo período de 2019, impulsionado por
exportações aquecidas para a China, aumento do consumo no Brasil e nos Estados Unidos
e auxílio da variação cambial. A dona de marcas como Swift e Friboi teve lucro antes de
juros, impostos, depreciação e amortização (Ebitda) ajustado de R$ 7 bilhões no período,
aumento de 24,1% no comparativo ao mesmo período de 2019, informa o G1, em
reprodução de matéria da Reuters.

A empresa também anunciou planos para zerar as emissões de gases de efeito estufa em
sua produção até 2040, como conta o Cointelegraph com informações do Broadcast Agro. A
JBS traçou um plano de ação que prevê o investimento de US$ 1 bilhão em inovação,
incluindo o uso da tecnologia blockchain. Ela também firmou compromisso de converter todo
o seu consumo energético para energias renováveis nas próximas duas décadas.

Outro objetivo da empresa é incentivar o uso de soluções que ajudem a contrabalancear a
emissão de gases de efeitos estufa em fazendas que trabalham como fornecedoras. A
empresa diz que quer zerar o desmatamento ilegal da Amazônia na cadeia de produção até
2025 e expandir a atuação para outros biomas brasileiros até 2030.

Já a Globo Rural traz a informação de que o diretor de sustentabilidade e comunicação
da Marfrig afirmou, sem anunciar metas concretas, que a companhia tem condições
de zerar suas emissões de gases causadores do efeito estufa entre 2035 e 2040,
antecipando em mais de dez anos os planos anunciados no ano passado de investir R$ 500
milhões para uma cadeia livre de desmatamento. De acordo com o executivo, o objetivo

https://www.agrolink.com.br/noticias/estudo-aponta-excesso-de-manganes-em-especies-de-peixes_447833.html
https://g1.globo.com/economia/noticia/2021/03/24/lucro-da-jbs-dispara-a-r-4-bilhoes-no-4o-trimestre-impulsionado-por-exportacoes.ghtml
https://cointelegraph.com.br/news/jbs-bets-on-blockchain-to-zero-emissions-of-greenhouse-gases-in-livestock-by-2040
https://revistagloborural.globo.com/Noticias/Sustentabilidade/noticia/2021/03/marfrig-nao-formaliza-meta-mas-diz-ter-condicoes-de-zerar-emissoes-antes-de-2040.html


inicial era reduzir em 43% suas emissões até 2035, mas, após oito meses de avaliação das
operações da companhia e de seus fornecedores, foi constatado que será possível zerar as
emissões já nesse período.

A Repórter Brasil lançou um relatório – em conjunto com a rede internacional de
organizações ambientalistas Friends of the Earth – sobre os potenciais impactos do
acordo comercial entre o Mercosul e a União Europeia (UE) na cadeia produtiva da
carne. A publicação analisa como biomas sensíveis, casos da Amazônia e do Pantanal,
além de povos tradicionais e trabalhadores dessa indústria podem ser ameaçados pela
expansão das atividades ligadas a esse setor do agronegócio brasileiro responsável por
US$ 17 bilhões em exportações ao longo de 2020.

Se aprovado, o acordo entre os blocos vai turbinar as vendas de quatro grandes
companhias brasileiras do setor de proteína animal: BRF, JBS, Marfrig e Minerva.  Para
entrar em vigor, o tratado ainda precisa ser referendado não só pelo Parlamento Europeu,
mas também por todos os 27 Estados-membros da UE. O relatório revela problemas
diversos na rede de fornecedores destas empresas que incluem desmatamento ilegal,
exploração de mão de obra escrava, invasão de terras indígenas e “lavagem de gado” – a
prática de driblar restrições para dar uma aparência de legalidade aos animais criados em
áreas autuadas por infrações ambientais e trabalhistas.

O R7 destacou que a Confederação Nacional da Indústria (CNI) defende a retomada do
crescimento econômico nos países do Mercosul, maior participação do setor
empresarial na agenda econômica e comercial do bloco, o fortalecimento do livre
comércio e a ampliação de acordos com países estratégicos. Esses pontos integram
uma declaração conjunta que deverá ser aprovada na reunião do Conselho Industrial do
Mercosul, que ocorre nesta quinta-feira e marca os 30 anos do acordo.

A Fazenda Futuro está ampliando sua oferta de produtos à base de
plantas no mercado nacional. Agora, a empresa traz uma versão
vegana do bacon. O produto é inédito, sendo feito com tapioca,
destaca o Beefpoint destaca que a empresa, liderada pelo brasileiro
Marcos Leta, lançou, nos últimos dois anos, três versões do seu
hambúrguer feito a partir de plantas, além de carne moída, almôndega,
frango e linguiça. Em 2021, a Fazenda Futuro lançou uma atualização de

seu hambúrguer de plantas, o Futuro 3.0.

https://reporterbrasil.org.br/2021/03/acordo-ue-mercosul-pode-turbinar-a-industria-da-carne-e-impactar-meio-ambiente/
https://noticias.r7.com/economia/industria-brasileira-defende-retomada-estrategica-do-mercosul-25032021
https://www.beefpoint.com.br/fazenda-futuro-amplia-o-portfolio-de-produtos-feitos-a-partir-de-plantas/


Varejo

O setor
supermercadista
voltou a apresentar
deflação nos preços
após um ano de
altas. A queda
apontada pelo Índice
de Preços dos
Supermercados (IPS),
calculado pela
APAS/FIPE, foi de
0,5% em fevereiro.
Segundo a
Associação Paulista
de Supermercados
(APAS), o principal
motivo foi a ausência
do Carnaval e a
espera do consumidor
por novos auxílios,
somados ao aumento
de casos do
Covid-19, que

demandaram ajustes de preços em toda cadeia produtiva. Já o preço do pescado teve
uma alta de 3,37% em relação ao mês anterior. O acumulado dos últimos 12 meses do
segmento está em 12,72%. E no acumulado do ano o indicador está em 3,61%.

Em fevereiro de 2021, as exportações de suínos tiveram queda de 18% em relação a
fevereiro de 2020, consequentemente o preço no mercado interno diminuiu pelo terceiro
mês seguido (2,49%). As aves caíram 2,29% após uma sequência de sete meses em alta.
Outro item que merece atenção é o arroz, que registrou sua primeira deflação em 14 meses
com quase 4% de queda.

A Veja informa que o setor de supermercados entrou em alerta em São Paulo com o
avanço de algumas prefeituras do interior que, diante do agravamento da pandemia,
decretaram o fechamento também dos setores essenciais. Além de provocar uma
corrida de clientes aos mercados para estocar alimentos, medidas radicais de fechamento
de supermercados tendem a provocar deslocamento de pessoas entre municípios e agravar

https://portalapas.org.br/supermercados-registram-deflacao-pela-primeira-vez-apos-12-meses/
https://portalapas.org.br/supermercados-registram-deflacao-pela-primeira-vez-apos-12-meses/
https://portalapas.org.br/supermercados-registram-deflacao-pela-primeira-vez-apos-12-meses/
https://veja.abril.com.br/blog/radar/lockdown-nos-supermercados-coloca-sp-em-alerta-por-desabastecimento/


ainda mais a transmissão do vírus em regiões onde o sistema de saúde já é bastante
vulnerável.

Pelo monitoramento do governo de João Doria, pelo menos dez cidades já adotaram
medidas para fechar supermercados. Para tentar evitar o desabastecimento das cidades, o
setor reagiu nesta quarta com o anúncio de novas medidas de segurança nas lojas. São
elas: controle de acesso, disponibilização de funcionário para orientação dos clientes sobre
o uso correto de máscaras durante suas compras nas lojas com o oferecimento de álcool
gel para higiene das mãos e orientação dos clientes para que diminuam a frequência nas
lojas, com somente uma pessoa por família indo às compras.

Após anunciar a aquisição do Grupo BIG, o Grupo Carrefour divulgou documento aos
fornecedores em que avalia as perspectivas da operação, classificada como
“transformacional”. O Carrefour destaca o acesso a mais de 15 milhões de clientes para
reforçar sua presença abrangente em todos os formatos e regiões. Serão 400 lojas
adicionais e uma rede mais ampla de e-commerce, serviços financeiros, produtos e
serviços, que incluem o Sam’s Club.

A Associação Brasileira de Supermercados (Abras) anunciou que seu evento online que
promoverá o encontro do varejo e da indústria foi reagendado para 8 de abril, às 18h.
A transmissão será pelo seu canal do Youtube.



Food Service
Em busca de apoio aos estabelecimentos filiados, a Associação Brasileira de Bares e
Restaurantes em Santa Catarina (Abrasel-SC) decidiu lançar uma campanha pública
em outdoors para chamar a atenção. “Governador, salvar vidas e empregos é essencial.
Auxílio econômico já!”, diz o outdoor assinado pela Abrasel, segundo relato do NSC Total.

Com o fim da primeira etapa das medidas restritivas estabelecidas em Goiânia em
decreto que entrou em vigor no dia 15, representantes dos setores comerciais se
mantêm esperançosos por uma flexibilização a partir da próxima segunda-feira. Como
estratégia de combate à Covid-19 no município, a Prefeitura estabeleceu o funcionamento
no modelo 14 por 14, sendo duas semanas de suspensão das atividades consideradas não
essenciais, seguidas de duas semanas de funcionamento. O presidente da Abrasel em
Goiás, Fernando Celsin, disse ao Jornal Opção que não há outra opção senão a reabertura.

A Assembleia Legislativa do Piauí (Alepi) aprovou o projeto de lei que concede um
auxílio financeiro emergencial de R$ 1 mil, pago em duas parcelas de R$ 500, para
trabalhadores prejudicados pela pandemia da Covid-19. Na proposta enviada pelo
governo, somente trabalhadores de bares, restaurantes e de eventos desempregados nos
últimos seis meses, que não estão recebendo qualquer tipo de benefício previdenciário,
assistencial ou seguro-desemprego, seriam beneficiados. A Alepi incluiu
Microempreendedores Individuais (MEIs) do segmento de eventos, além de aumentar o
requisito do tempo de desocupação de seis para os últimos nove meses, explicou o G1. O
projeto agora retornou ao governador Wellington Dias.

https://www.nsctotal.com.br/colunistas/estela-benetti/abrasel-cobra-ajuda-do-setor-publico-por-meio-outdoors
https://www.jornalopcao.com.br/ultimas-noticias/apesar-da-nao-reducao-da-curva-de-contagio-empresarios-goianos-contam-com-reabertura-do-comercio-na-proxima-semana-319035/
https://g1.globo.com/pi/piaui/noticia/2021/03/24/alepi-aprova-auxilio-de-r-1-mil-para-trabalhadores-de-bares-restaurantes-e-eventos.ghtml

